

Suscripción mensual... C. 1.00
trimestral... 2.75
anual... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL
No se devuelven originales

TODA CORRESPONDENCIA
DEBE DIRIGIRSE AL EDITOR

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030

Apertado de correos Número 516
Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada
EDITOR GERENTE,
Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 6 DE JUNIO DE 1907

NUM. 273

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores
El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores.

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc.

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1a. clase:
Por "Prinz August Wilhelm" \$ 75.00 dollars
"Prinz Joachim" 75.00
"Samia" y "Sibiria" 50.00

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apertado numero 249 Telefono num. 136

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza.

FERRERIA DE DON M. GUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos.

Exíjase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda:
Unicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de molet café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10 1/2 a. m.
y de 12 a 2 p. m.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Precio..... C. 3.00

Los mismos autores.

CUBA..... C. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) C. 1.50

VOCACIÓN (idem) C. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces, el Especifico Indiano es la maravilla PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DIA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

VINO DE PEPSINA CRISTAL

Preparado en la BOTICA FRANCESA
Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito, Acidias, Digestiones Lentas y Dificiles, etc.

VINO DE ZARZAPARRILLA

AL YODURO DE POTASA del Dr. FRANC

DEPURATIVO DE LA SANGRE

Útil en las Enfermedades de la Piel, como Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido, Abscesos, Herpes, Manchas, y otras muchas enfermedades cuyo origen reconoce por causa la impureza de la sangre.

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apertado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sifilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre.

LABARCELONA

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriebel, cerca el Banco de Costa Rica
A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiendo órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, FIC-NIOS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

Almanaque

de junio de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El día 22 sol en Cáncer a 5h. 46m. a. m.
Orto ap. a 5h. 41 m. Ocaso ap. a 6h. 21m.
Duración del día 12h. 40m. Duración de la noche 11h. 20 m.

Table with columns DIA, h. m. and astronomical data for June 1907.

De Venezuela

contemporánea

El doctor Carlos Ranjel Garbiras

La misma abnegación idéntico entusiasmo por el bien que ha sido el númer de todos mis actos, me sostuvieron e inspiraron en la tempestuosa lucha, político-militar y la gobernación del Táchira del 86 al 87, en la presidencia de los Andes del 88 al 90, dos veces en la Legislatura regional del mismo Estado, en la Presidencia del Senado el 90 y la dirección de la comisión preparatoria de dicha alta corporación durante las borrascosas sesiones del 92, en la plenipotencia de España del 90 al 91, y de entonces para acá en el destierro, donde me he mantenido al modo de protesta viviente contra todos los malos gobiernos que han afligido a la Nación ó caer en las emboscadas de su común enemigo, prefere esperar la evolución en el momento propicio cuando advertidos los venezolanos de que las falanges libertarias dispersas sin causa única de la discordia y falta de unidad en las campañas, que los caudillos aislados nada significan pero que unidos suman fuerzas considerables, deponiendo sus particulares ambiciones de mando, prescindiendo en absoluto de emulaciones que amenguan y de odios que dividen a fin de consolidar la opinión y obtener el estupendo triunfo de la verdad sobre el error de la justicia sobre la mentira convencional de las mayorías conscientes sobre la minoría estulta y corrompida que hoy deprime y avergüenza la vasta y rica patria de Bolívar.

La evolución sería y doctrinaria dentro de la revolución social le reserva puesto culminante en el Gabinete, si la suerte no le llevara un día a la primera magistratura.

Pero honraría cualquier gobierno americano hombre de tales convicciones: conformado en todo sentido para gobernar y comandar.

La diatriba de sus pignos enemigos y el dictorio de la prensa oficial contribuyen a agigantar su figura de apóstol sublimado por el dolor en diez años de ostracismo. Piadoso médico bendecido por las multitudes de las ciudades que han tenido a honor contarle en el número de sus filántropos intelectual factor de cultura y de progreso; su labor social se equipara a la política y resulta el súper-hombre, múltiple en sus facultades, que la juventud de Venezuela conoce y distingue.

No hay ciudadano que pueda superar a Ranjel Garbiras en austeridad de costumbres, en amor a la patria, en valor cívico.

Tiene el corazón de Gambetta y posee la idea y el brazo de Garibaldi. Piensa como José Martí. Cuenta con un numeroso partido en el Táchira y su nombre simboliza confraternidad de los círculos disidentes.

Cuando los pueblos olvidan sus derechos, humillados en su libertad y guardan uno como silencio de Necrópolis, entonces, interpela y protesta. Cantón y rugen Demóstenes y se alza

por negros horizontes la radiante silueta de un conductor de hombres, acallero de la democracia, armado como el joven mariscal Sucre, para vencer y derrotar poderosos enemigos.

Ranjel Garbiras es ante el concepto de propios y de extraños, uno de aquellos hombres raros, capaz de realizar y renovar en la historia los hechos que redimen y las reformas que perduran con el tiempo y glorifica la posteridad.

Un país como Venezuela debe avanzar y no retroceder, país con puertos por doquiera sobre el mar, con ríos caudalosos y selvas que pasmaron el espíritu universal de Humbot, con llanuras fértiles, patria del mejor ganado vacuno, con innúmeras minas de oro plata, asfalto y cobre, con flora y fauna sorprendentes. Pueblo artista y guerrero, el pueblo venezolano y grande por su historia, sólo espera como el nipón, mexicano, argentino y chileno, el dominador genial, super-hombre, porta estandarte que inicie la era civil poniéndose a la cabeza de la revolución social, que no es revolución de partidos lo que se discute actualmente, ni es por una bandera que se pelea para encumbrar una personalidad más ó menos discutible por sus influencias y respeto que inspire su nombre. Todas las jefaturas de partido terminaron su trágico papel en el ya ruinoso teatro de las mentiras convencionales, políticas.

En Venezuela no existen partidos doctrinarios como en Inglaterra. En Venezuela solo hay opresores y oprimidos, todo un pueblo que trabaja y cuarenta potentados que lo explotan.

El r. Ranjel Garbiras está por sobre todas las miserias é intrigas de los hombres fanáticos y refractarios al orden. Su piedad es igual a la piedad del Conde Tolstoy no tiene límites. Es grande por que nació grande, de ilustre abolengo y pudiendo ser caudillo quiere aparecer simplemente como aquel joven capitán de Rembrandt en "La de Ronda, Wiche".

Y cumplirá siempre su consigna, sereno é incorruptible, dando ejemplo de verdadero patriotismo a los que piensan y meditan en la redención patria.

Ahora, hacemos justicia a Castro guerrero en sus protestas contra la Europa coaligada bloqueando los puertos de la patria y venciendo varias revoluciones de verdadero patriotismo a los que piensan y meditan en la redención de la patria.

Las revoluciones periódicas terminarán con Castro y la época guerrera. Cuándo comenzará la era civil?

LORD BYRON

Conclusión

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 dólares. Diríjase al apertado de correos número 315. San José mayo de 1907.

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión del S.", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente a la Calle Central Sur.—Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente.

Para pormenores entenderse con CORONADO MORA D. Calle Central S. No. 485.

América García v. de Ruiss ofrece sus servicios en esta ciudad, Obstétrica graduada y práctica

Bananos

Se solicita una finca de bananos, 6 terrenos en la zona del Atlántico. Diríjir propuestas al apertado de correo No. 5.— 4 v.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagatés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Se necesitan

de 1 a 4 manzanas de terrenos fértiles y con agua, propios para hortaliza, a una distancia no mayor de una legua de esta ciudad. Diríjir propuestas a Rafael Urruela. Apertado de correos número 5.— 4 veces.

DICTAMEN

DE LA COMISION DE LEGISLACION DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL, ACERCA DEL PROYECTO DEL DIPUTADO MARTIN, DEROGANDO LA LEY DE IMPRENTA

Después de considerar el proyecto presentado por el diputado don Gregorio Martín para que se derogue la ley de imprenta emitida el año pasado y se deje vigente la de 12 de Julio de 1902...

No entra la Comisión a considerar minuciosamente las razones de conveniencia nacional, reconocidas por la casi totalidad de los costarricenses...

Consideramos, sí, que hoy las circunstancias han cambiado, que las razones de conveniencia política que, de seguro, se tuvieron al dictarla, se han conseguido...

la paz, como categóricamente lo manifiesta el actual jefe de la nación en su reciente mensaje.

Siendo la ley en referencia una ley de ocasión que ha surtido ya sus apetecidos efectos, y constituyendo un lunar de nuestra legislación que desvirtúa y afea las instituciones republicanas...

En consecuencia y a reserva de ampliar nuestras personas las opiniones en el curso de los debates, acogemos el proyecto del señor Martín en la misma forma presentada y a vuestra aprobación lo recomendamos.

Comisión de Legislación y Constitución, Palacio Nacional, San José a 4 de junio de 1907.

RICARDO JIMENEZ

CARLOS M. JIMENEZ

TOB. ZUÑIGA MONTUFAR

En cuanto a la entrega de mercaderías, hay horas marcadas especialmente, y por más urgencia que tenga el consignatario, de la mercancía que le llega, tiene que sujetarse irremisiblemente a lo prescrito y ordenado por la empresa...

Elo, como ya dijimos, no es culpa de los empleados, que hacen lo posible por atender al público con prontitud, sino al pésimo régimen establecido por la empresa...

Es preciso que la empresa procure remediar el mal que apartamos o que el gobierno tome cartas en el asunto y la obligue a prestar buen servicio y tratar mejor al público.

Para los efectos de ley. Miguel Angel Salazar

De Juan Viñas

3 de junio

Como le ofrecí en mi anterior y dejando trunco el punto primordial de la cañería, voy a permitirle preguntar a quien correspondía qué fue y en qué paró el análisis del agua que en botella lacrada y con las precauciones debidas se remitió al centro de examen...

—Batido palmas estamos con la composición que se le está haciendo al camino que conduce de Inferniño a este lugar y puente que está a la salida del pueblo, casi frente a la caballería de don Federico Tinoco...

—El camino que se abre entre esta y Santa Cruz avanza a pasos agigantados; esa vía unirá más los intereses y comercio de Capelladas y este último distrito.

Por tan justo motivo, vaya un saludo para nuestros convecinos, y Ud., señor Valverde, ¿chiqueta! A este respecto me ocuparé de una mejora que con la apertura de este camino atañe en economía al telegrafo.

—El sarampión nos ha estado azotando a las víctimas han sido en su mayor parte inocentes criaturas.

Corresponsal

Sociedad costarricense de seguros de vida

Sesión celebrada el martes a las siete de la noche.

Asistieron los señores don F. Roberto Castro, don Alfonso Barrantes, don Joaquín Linares, don Cirilo Zamora, Secretario don Tiburcio Solano y Tesorero don Alejandro Cardona.

—Se aprobó el acta de la sesión anterior.

De acuerdo con los estatutos fueron aceptados como miembros los señores don Daniel Cedeño que cotizará con un colón, don Joaquín Madriz Hernández con un colón, doña Casilda Sandoval de Martínez con cincuenta céntimos, don Miguel Rojas Aguilar con un colón, don Eloy Rodríguez Arguedas con dos colones. Fué aplazada la solicitud de don Faustino Solera R. mientras presenta la fe de bautizo, requisito indispensable para el ingreso de las personas mayores de 40 años.

—Don Alfonso Barrantes y el señor Tesorero presentan la liquidación de la póliza de doña Rosaura Sotela V. de Calvo que cotizaba con un colón. Según la liquidación, corresponden a la sucesión C. 804-90, habiéndole entregado a buena cuenta 200; queda un saldo de 604-90 colones que se manda pagar. Este acuerdo se aprobó en definitiva.

El Tesorero presenta el balance del mes de mayo, según el cual quedaba en depósito en el Banco Anglo, el primero de junio, la cantidad de colones 3387-80. El Agente de la sociedad en Heredia, don Nicolás Cartín, comunica que el señor don Francisco Badilla Ocampo, que fué muerto a causa de un disparo de arma de fuego, era miembro de la sociedad y que cotizaba con un colón, y pide el pago de la póliza, pues la viuda queda en suma pobreza y con numerosa familia. Se tomó razón para cobrarla en su oportunidad. A las 8 terminó la sesión.

Notas de Cartago

4 de junio

La sociedad cartaginesa está de plácemes por la formación de un nuevo hogar, que será un verdadero modelo por las buenas condiciones de los contrayentes, condiciones que a la vez harán de ellos una dichosa pareja. El es el juicioso caballero don Ramón Picado García y ella la muy estimada joven Estela Espinach. Presentamos nuestra más atenta felicitación al simpático matrimonio.

—A fines de este mes celebraremos la unión matrimonial al de otra joven pareja: don Jorge Esquivel Sáenz y la señorita Isabel Guier. Son conocidas de todos las cualidades que están obligados.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano

dades de ambos, las constituyen que un augurio de felicidades. Pero en este caso tenemos que lamentar aquí el hecho de haber señalado la capital para radicarse, pues nos habría gustado bastante que se quedaran entre nosotros.

—El domingo hubo un animado baile en la casa de don Jesús Guzmán, celebrando su regreso de los EE. UU. Llegó a ésta el sábado. Le enviamos nuestra bienvenida.

—Por el vapor español que sale el 8 del corriente de Limón saldrá con rumbo a España nuestro Gobernador don Nicolás Jiménez, quien va en busca de salud. De seañoste un viaje muy feliz. Durante su ausencia se hará cargo de la Gobernación don Nicolás Chavarría.

—Esta mañana echamos a dos señores que conversaban de un mal intencionado individuo que en estos días se ha estado ocupando de enviarle a varias personas anónimos injuriosos y calumniosos. Parece que ellos ya tienen fundadas sospechas sobre el autor de semejantes vilezas. Varios de sus anónimos han sido manuscritos, y aunque ha disfrazado la letra, algunos caracteres no los ha logrado disimular; así es que por allí es muy probable que lo tomen.

—Mientras ocupe la Gobernación don Nicolás Chavarría quedará don Ramón Picado G. con la dirección de los trabajos de las cloacas de esta ciudad. Ese cargo le honra.

—Ayer vimos en é ta, procedentes de San José, a don Adolfo de la Guardia y don Men Carrillo.

—De temporada en ésta se encuentra don Raúl Fernández Gil.

Corresponsal

Breves atenienses

La basura, además de servir de interruptor a la corriente, en la acera de que hablé, se puede fácilmente proporcionar gratis un medio en que pueden desarrollarse a su gusto los gérmenes de varias enfermedades. Y como que la vista se resiente con tal aspecto.

En la quebrada del lado Este se ve cierto colorido ceciente debido al lavado de las pas. En la del Oeste—la cosa apura: como se seca, queda estancada el agua tomando color verdoso casi siempre con mal olor. Estos riachuelos y la acera constituyen una amenaza durante el verano. A esto debe unirse el poco cuidado que se tiene con las basuras y desagües en las casas.

Un simple desquido ha originado la epidemia que actualmente aflige a nuestra querida y hermana ciudad de Grecia. Mrs para qué buscar el ejemplo a fuera? Todo el tiempo que se echaron miles de café en una de esas corrientes, la fiebre tifoidea causó no pocos males. No hubo desgracias que lamentar debido a la bondad de nuestro clima. Y eso nos autoriza para cuidar la higiene? Y sin ésta tendremos segura la salud?

Si no puede hacerse el aseo colectivo, al menos obligúese a la limpieza de desagües y la parte de riachuelo o acequia que a cada uno corresponde.

La acera de la plaza tiene tal capa de hojas y piedras, que se anda por ella con peligro de una torcedura. Esto desdice mucho de una población como ésta, máxime si se tiene en cuenta el poco costo del barrido. ¡Y le llaman parque!

H.

Atenas, junio 3 de 1907

Suscripción

El incendio del jueves deja en la miseria a una familia desventurada. Nos referimos a la de doña Rosaura Rodríguez v. de Chase, que con sus 6 hijos queda totalmente desamparada, y que por sus virtudes domésticas, por los repetidos embates del infortunio que ha sufrido es acreedora al auxilio social que Costa Rica ha otorgado siempre a la desgracia.

Iniciamos, pues, una suscripción a fin de llevar algún socorro a ese hogar triste.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Luis Castro Ureña, Manuel Antonio Quirós, Alberto Vargas Calvo, Guifraguillo, Marcial Rojas Meléndez, Lisimaco Chavarría, C. E., Dr. Fischel, Dr. Zambrana, E. Goicoechea, Antonio Vargas, J. B., J. Mendoza, Rafael Fonseca, C. Z., Eladio Fonseca V., F. Aguilar Barquero, Luis Cruz M., Walter C. Riotta, J. R. Montes de Oca, Alberto Pacheco, C.G.R.

De San Marcos

El Corpus Christi fué celebrado cual convenía. En todos relució el empeño, y principalmente felicitamos a los que de espontáneo levantaron el altar número 3 en el que artísticamente fué representada la Fe. Lo mismo que al señor Chacón por su aragraciosa consagrada al cuerpo de Cristo. Todo fiel cristiano concurrió a dar a Dios su manifestación de amor y respeto. Terminada la procesión los jóvenes rebotones se dieron cuatro gustos en la plaza con el juego de football. Y allá por las 12 m. se dió principio al turno que tiene lugar todos los primeros domingos. Las lluvias hicieron el fin del día, y amenazaba el Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

dos por el peligro del río Parrita, los que vivían lejos tuvieron que retirarse antes de terminadas las ceremonias religiosas.

El señor Jefe Político en sus deseos de embellecer el aspecto de esta villa, ha manifestado que quiere rellenar la plaza y nivelar las calles, cosas que esperamos ver realizadas con la buena acogida de sus nobles ideas, por el importante Municipio.

Los portones del atrio de la iglesia necesitan reposición para más perfecta mejora del templo y ornato de la villa.

FABIÁN UREÑA

Por la mujer

Ayer a las 8 y media de la mañana se efectuó la inauguración de la Escuela de Comercio para mujeres. Asistieron casi todas las señoritas matriculadas, cuyo número asciende a 70 más 6 masos. También estuvieron presentes varias personas particulares; entre ellas recordamos a los señores Licencia don Máximo Fernández y don Juan Vicente Picado.

El director de la Escuela, señor Sosa y Saa pronunció el discurso inaugural; habló de la importancia de la taquígrafia, la contabilidad y la mecanografía, que serán las asignaturas que se darán en dicha escuela.

La profesora de contabilidad y mecanografía (máquina de escribir) es la señorita Gertrudis Alpizar.

Se nota entusiasmo entre las discípulas, lo que prueba el deseo de la mujer costarricense por elevarse y salir de la esfera reducida que la desidia, y el egoísmo a veces le han marcado. Ojalá que esa noble ambición, ese anhelo de adquirir una profesión honrosa que proporcione vida independiente y desahogada, no desaparezca.

Sociedad Nacional de Agricultura

Hemos leído el informe presentado por el consejo administrativo de la referida sociedad a la Asamblea de 1907.

Los periódicos al dar cuenta de esa asamblea, no escatiman los elogios para la directiva de dicha sociedad. Natural es que así sea, ya que los cronistas que acuden a tomar nota, son legos en la materia y no hacen más que recibir las impresiones del momento, debidamente preparadas para alucinar al pueblo que pacientemente paga.

Nosotros, después de haber leído con el detenimiento que merece esta clase de documentos, el informe a que aludimos, sacamos en conclusión que se han invertido veinte mil doscientos cincuenta y cuatro colones veinticinco céntimos, sin resultado práctico en favor de la principal fuente de riqueza que tiene este país, que abunda en intelectualidades y carece de verdaderos agricultores.

Poco a poco analizaremos ese informe, el cual demuestra hasta la evidencia, la infructuosa labor, hasta ahora, de "La Sociedad Nacional de Agricultura".

UN AGRICULTOR

Para los efectos de ley,

MIGUEL A. SALAZAR

COMUNICADOS

No sean injustos

En "El Noticiero" se ha hecho un ataque muy injusto a un extranjero que, usando del derecho que nuestras leyes conceden a todos, se ocupa activa y honradamente en el negocio de arriendo de casas.

Hagamos justicia a quien la merece y no ataquemos a personas que como el aludido francés, hace su negocio dentro de los términos que la ley le brinda.

Si el extranjero ese es enérgico y recto lo hace en salvaguardia de los intereses que trae entre manos. En cambio es muy compasivo con familias que muchas veces no tienen con qué pagar sus alquileres puntual mente y los espera hasta que llegue el día en que bucheamente le arreglen.

El extranjero aludido hace contratos por más bajo precio del en que logra colocar las casas, pero corre el peligro de que muchos inquilinos no le paguen y de que estén días y días desocupadas muchas de las viviendas que están a su cargo, sin contar los caídos a que siempre atiende en beneficio de los afluídos.

Hagamos justicia a quien está atento a proporcionar donde vivir comodamente y que si hace negocio, es porque tiene energía y carácter bastantes para manejar un asunto que es un semillero de dificultades.

UN INQUILINO

Don Alberto Salazar Su muerte

Sorpres grande causó ayer en esta capital la muerte inesperada de don Alberto Salazar Gaardía.

Según informes, el martes 4 del corriente como a las 7 de la noche sufrió el señor Salazar G. un fuerte ataque, durante el cual le cuidaron sus amigos, procurándole cuanto remedio hubieron a mano y dejándole en estado de mejoría bastante satisfactorio.

Entre los que estuvieron atendiendo a don Alberto se contaba al hijo de éste—Valerio—quien se retiró a las cuatro de la madrugada dejando a su padre en aparente buen estado de salud y sin sospechar siquiera un desenlace fatal.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano

La sorpresa

El barbero don Macario Carballo, que en la noche del martes acompañó a don Valerio y amigos, envió muy temprano al señor Manuel Robledo a inquirir por el estado de salud de su amigo don Alberto.

Robledo, en asocio de un camarada llamado Emilio Padilla, llegó a la puerta del cuarto del señor Salazar, tocó y como no le contestaran le dió vuelta a la perilla. Abierta la puerta encontró el cuerpo cadavérico hacia el cual se adelantó y casi convencido de que estaba muerto el señor Salazar, salió con su compañero a dar la voz de alarma. Cuando esto sucedía eran las 7 y 5 de la mañana.

En "La Barcelona", establecimiento de don Antonio Montalegre, vecino al lugar, habían varias personas que se interesaron en el acto por saber lo que ocurría. Montalegre exclamó: algo pasa porque acaba de salir Robledo de la pieza del Pollo (apodo con que se le distinguía) y como anoche estaba enfermo, talvez siga grave.

Todos corrieron y entre ellos un repórter de este diario, quien logró entrar al cuarto y ver al infortunado señor Salazar.

Los médicos

A la vuelta de la casa que ocupa el señor Salazar vive el doctor Bonnell a quien se llamó, pero siendo hora temprana, había salido de su casa para asuntos de su profesión.

El doctor Nazario Toledo llegó a las 7 y 35 minutos y examinó el cuerpo declarando la muerte indudable del señor Salazar.

Dictamen

Don Alberto murió de una congestión del hígado y del cerebro, según opinión del doctor Toledo

Parientes

Doña Mercedes de Millet llegó en un coche, con dos niñas a las 7 y 30 minutos más tarde don Francisco Salazar, luego don Ricardo, y por último don Vidal Quirós.

La ambulancia de policía llegó por el cadáver, pero la señora Mercedes de Millet ordenó despedirla, y que se le trajera una caja.

Don Maximino Esquivel había llegado antes que los parientes y dió sus órdenes a los policías que tomaron posesión del lugar para impedir el acceso de particulares, eran él a las 17 y 15 con más un sargento o inspector para nos desconocido.

El cuerpo de don Alberto Salazar fué conducido en hombres por varios amigos y parientes a una casa cercana al mercado donde se le veló y de allí fué conducido el cadáver al cementerio a las cuatro de la tarde

Cables

París 4.—Huelga de marineros considerable virtualmente concluida. Se espera que dentro de 24 horas los trabajos comencen de nuevo. Los navieros aceptaron la recomendación del gobierno. Restituirán a los oficiales y tripulantes sin imponerles penas.

En Burdeos algunos delegados encontrando descontento en la sociedad local con el propuesto arreglo tratan de obtener la revocación de la decisión de suspender la huelga. Parece sin embargo que hay poca probabilidad de que sus esfuerzos tengan éxito. Durante la mañana recibieron despachos de los varios puestos comunicando que los marinos continuaban de huelga, esperando la actitud de las sociedades locales. Algunos se muestran descontentos con lo que llaman la capitulación.

Loiz, 4.—Los terroristas tiraron una bomba a un grupo de policianos matando a 2 ó 3 hiriendo a dos soldados y otras tres personas. Una patrulla de infantería llamada al punto de la explosión hizo una descarga a la turba que hirió a 13 personas. Se llevaron a 30 a la cárcel.

Amoy, 4.—El jefe de los revoltosos expede una proclama en que le excita al pueblo, prestar apoyo al movimiento de limitarse por ahora a tácticas guerrillas; parece que el ataque a los empleados de Juan precipitó el levantamiento contra el gobierno, pues la fecha fijada para el movimiento fué el 24 del presente.

Shangay, 4.—El virrey de Cantón informa al gobierno que se ha suprimido la rebelión en Lien Chay Pakhoy y que los misioneros ya no corren peligro.

Victoria, 4.—El vapor Shwmut de la empresa British Columbia, procedente de Oriente, trae noticia de tremenda pérdida de vidas a causa del terremoto de Asing Kiang. Un telegrama en la redacción Nashe Shimbun poco antes de que zarpara el Shwmut, anunció que cuatro mil personas habían sido aplastadas, y muchísimas casas destruidas. Mucha gente está muriendo de hambre. La emperatriz viuda telegrafió a los gobernadores de los distritos afectados de adoptar inmediatamente medidas para socorrer a los necesitados.

New York, 4.—Desde 63 años no se conocían días de Junio tan furiosos como ayer. Hubo 83 casos con 40 defunciones de tuberculosis, 33 casos con 22 defunciones de neumonía.

Durante el mes de mayo hubo 212 muertos violentos, entre ellos 15 suicidios, 23 quemados y 48 homicidios. Los tranvías mataron a 15, los coches 17 y los automóviles 3.

París, 4.—No habiendo el ferrocarril de Abstinia podido pagar dividendo, pide la liquidación.

No habrá unión por ahora

La confederación centroamericana es impracticable, dice el Dr. Ulloa

(Traducido para PATRIA del "New York Tribune", 24 de mayo de 1907).

El doctor don Juan J. Ulloa, Cónsul General de Costa Rica en esta ciudad, dió ayer un informe acerca de la América Central, en el cual manifiesta que es impracticable la propuesta confederación de esas repúblicas.

Dice que las grandes diferencias que hay en las instituciones políticas de los seis estados de Centro América—Guatemala, Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá—dificultan la realización práctica de la bella teoría de una confederación. En este punto se expresa así:

"Si todos estuviéramos bien preparados para el cambio de existencia política, sería indudablemente una bendición para los seis estados, cuya pequeñez es el argumento fuerte que se usa para declarar que siempre están mal. No voy a entrar en la discusión de varios tópicos políticos que darían mucha luz en el asunto, por no herir la susceptibilidad de los que no quieren entender mi verdaderas intenciones; pero baste decir que en Centro América no estamos preparados para formar una sola República, y que esta empresa debe ser realizada por una bien dirigida educación, por la asimilación de leyes y monedas y por un buen sistema de ferrocarriles interiores, carreteras y telégrafos. Varios intentos han sido hechos para formar una confederación de todas ó la mayor parte de las repúblicas, pero las tentativas han fallado a causa de varias de las razones dichas y principalmente por las tendencias de dictadura militar que pretenden manejar despóticamente la nueva república y envolver a los estados pacíficos en las calamidades de los otros que tienen hábitos revolucionarios."

El doctor Ulloa expresa la opinión de que la tentativa de unir ahora esos estados sería desafortunada y que la mayoría de los pensadores centroamericanos no vería con ojos favorables el proyecto. Declara que para su realización sería necesario someter por la fuerza a los que no están de acuerdo. Dice así:

"Estudiando la actual situación política de la América Central, la confederación es una quimera y el intento de efectuarla serviría sólo para hacer más difícil la realización de la idea en lo futuro y para favorecer el desenvolvimiento de ilegales ambiciones que guiadas por pasiones sin freno y en medio de los horrores de una guerra fratricida, causarían convulsiones y miseria en una región que, si se le deja sola y en paz, dirigiría sus esfuerzos al desarrollo de los inmensos tesoros de su suelo."

El doctor Ulloa también protesta de que se coloque a Costa Rica entre las repúblicas que no entienden el manejo de sus negocios y donde los intereses

El ferrocarril Atlántico

Sería tarea harto difícil enumerar una a una las irregularidades que comete la referida empresa y el desdén con que mira y trata al público. No parece que sea un servicio obligatorio en virtud de un contrato, servicio que es pagado excesivamente, sino que fuera un favor que se hace a aquél.

Para empezar, queremos referirnos por ahora a las dificultades que presenta la empresa para el recibo de la carga de y para provincias y las peregrinas que hay que vencer para lograr pesar las mercaderías y obtener el recibo correspondiente.

En primer término, la bodega incómoda, sin la capacidad suficiente para almacenar la carga que a diario llega. Con una sola puerta de recibir y entregar y no más que una romana de pesar.

Los carterones tienen que esperar horas enteras mientras se van desocupando los que han llegado antes; después de pesada la mercadería hay que aguardar el recibo largo rato, debido a la aglomeración de trabajo que tienen los empleados encargados del despacho y a las múltiples atenciones a que están obligados.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano

Esquina al Mercado Avenida Central Esquina al Banco de C.R.

Surtido completo de paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases. Joyería. Artículos propios para regalos. - Perfumería. - Artículos para viaje. - Cestería. - Armas de caza. - Instrumentos de música. - Casimires de todas clases y toda el surtido de artículos para señoras y caballeros. - Precios reducidos.

Petersburgo, 4.—Regresaron del Congreso de Londres tres diputados del partido social-demócrata y asistieron a las sesiones de la Dama. Desde su llegada a Heisinfors han sido vigilados por detectives, quienes les siguieron constantemente. En cuanto llegaron a ésta les registraron a pesar de sus energías protestas. Los detectives dijéronles que lo hacían de orden del Prefecto.

París, 4.—Salud de Clemenceau restablecida. Mañana irá otra vez al Ministerio.

París, 4.—Verificóse reunión anual de los directores del Canal de Suez, presididos por el Príncipe Aremburg. Este predijo que la empresa nada tenía que temer de cualquier proyectada competencia. La compañía mantendrá monopolio contra todos sus competidores como el proyectado canal alemán, que debería atravesar el valle del Jordán donde le encuentran obstáculos de ingeniería é insuperables. Tampoco debe el Canal de Suez temer la competencia del Canal de Panamá, desde que poco tiempo se americano atraviesa el Canal de Suez. Toda nueva vía comercial á Extremo Oriente aumentará el tráfico por el Canal de Suez.

New York, 4.—Publicará mañana el "Herald" una correspondencia telegráfica de Washington titulada "Chile no apoyará á sus hermanas repúblicas de Sud América en la abogacía por la doctrina Drago." Dice sustancialmente el artículo: "Chile ha decidido definitivamente hacer esto, pero por respeto á Argentina no se hará ningún anuncio hasta que se discuta la cuestión. El móvil de esta actitud de Chile es que no quiere dañar su crédito en el exterior, el cual ha sido siempre bueno, y en la actualidad no ve razón alguna para refugiarse detrás de una doctrina que trata de abolir el uso de la fuerza en el cobro de deudas. Cuando la doctrina Drago comenzó á tener importancia debido al apoyo moral de los Estados Unidos, Chile con prontitud comunicó á las potencias que la dicha doctrina de ningún modo se refería á él.

Congreso

Sesión del 5 de junio

Se abre á las 3 p. m.—En discusión la acta leída, no siendo objetada se aprueba y firma.

—La Secretaría de Justicia devuelve sancionado el decreto número 14.

—La Secretaría de Fomento devuelve sancionado el decreto número 12.

—Se leyó una solicitud de la Municipalidad de San Ramón pidiendo una subvención.

—El diputado Martínez presenta un proyecto para la mejora de la cañería de Alajuela y es admitido.

—El diputado don Tobías Gutiérrez pide que se traiga á la vista un expediente de 1905, del representante Rafael Rodríguez Salas, sobre reglamentación del derecho de gracia y al cual no se le dió curso.

—El diputado Figueredo pide se traiga á la vista el proyecto de ley sobre inmigración, presentado en legislaturas anteriores, y el Presidente dice que vendrá mañana.

—Lectura de un oficio de la Secretaría de Fomento, devolviendo sancionado el decreto número 12.

—Se pone en tercer debate el expediente de San Antonio de Belén, pidiendo se le erija en cantón.—Aprobada.

—Se leen memoriales de mucha consideración, de vecinos de Esparta y Puntarenas, relativos al ferrocarril del Pacífico y su punto terminal, los cuales por extensos y razonados, no comentamos para dar, si fuere posible y el campo lo permite, extracto de ellos otro día.

Los vecinos de Esparta piden que de modo económico se enlace el ferrocarril con el Golfo de Nicoya, pasando siempre por Esparta y Puntarenas. A las 4 y 45 terminó la sesión.

ANUNCIOS DEL DIA

Sociedad general de las aguas minerales de

VITTEL

GRANDE SOURCE: *Dispepsia, Gota, Enfermedad de la Vejiga y de las vías urinarias.*
SOURCE SALEE: *Estrabismo, Enfermedades del Hígado y de los Riñones.*
Depositarío y venta al POR MAYOR: LUCIANO ROJAS Ap. 484

Se vende una casa á propósito para una familia grande, situada en San Rafael de Cartago.

Entenderse con el señor Albino Alvarez en esta ciudad. 8 v.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández Calle 1a. Su Norte 70.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4.00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas

de todas clases,

Capas y zapatos de

hule á precios muy

baratos y gran

surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

Al lado Sur

De la plaza de la Doloresa se alquila una casita cómoda y en módico precio. Entenderse con Alberto Carvajal San José, mayo 25 1907

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio. Horas de consulta: de 8 á 11 a.m., de 1 á 5 p. m.

CRONICA

EN Juan Viñas, El Circo Palacios, después de larga temporada en Limón, levantará su carpeta en Juan Viñas, donde con dos representaciones, sábado y domingo, dejará satisfechos á los concurrentes y recogerá muchos coloncitos. Esperamos que así sea.

ENFERMA Sinceramente sentimos la enfermedad que actualmente aqueja á la inteligente estudiante señorita Dorila Ardón.

Los muchos estudios le han atacado la vista por lo cual ha tenido necesidad de abandonarlos temporalmente, buscando reposo y alivio en las tierras de Juan Santamaría. Ojalá que lo encuentre.

QUEJAS Las hay contra dos mujeres que habitan por la calle del Pacífico, 50 varas al Este de la casa de don Francisco Canet. Los vecinos están que reventan por el escándalo que ellas suelen armar de noche y por su manera censurable de vivir. Si es así, que se las meta en cintura!—X. Z.

CHISPA, el torero que tantas simpatías dejó en esta plaza, y á quien muchos dieron por muerto en Venezuela, á petición de varios aficionados, tomó por tercera vez los avíos de matar, el domingo 12 del pasado en el Circo Metropolitano de Caracas. Chispa está bueno y sano y hasta espera volver pronto á Costa Rica.

TRANVIA El carro número 2, que antier se salió de la vía frente á la bodega del Ferrocarril, volvió á descarrilarse ayer, á las 11 y media a. m., en la esquina de "La California, alto de la Estación. Las ruedas del tal carro están tan malas que es una temeridad que lo tengan corriendo en ese estado. Tome nota la Municipalidad.

DE LIMON El inteligente periodista nicaraguense don Silvio Selva, regresó de nuestro puerto del Atlántico después de permanecer allí unos días. Lo saludamos.

PERSONALES Procedente de Limón se encuentra entre nosotros el señor cura de aquel lugar.

—De Palmares D. Marcelino Fernández.

—De Naranjo don Antolín Chinchilla.

—De San Joaquín el Licdo. don Adán Saborio.

—De Bananito don Héctor Guevara.

—De Desamparados vino el Padre Villá.

—La señora obstétrica doña Lola Saborio de Lombardo trasladará su residencia de Alajuela á esta capital en donde se dedicará al ejercicio de su profesión. Mucho nos place dar esta noticia en razón de que en el ramo de obstetricia es bien conocida por su competencia.

—También de Alajuela se vendrá á esta ciudad á establecer un taller de corte y costura la simpática señorita Margarita Herrera.

Le deseamos prosperidad en su negocio.

—A ocupar su puesto en la línea de Limón salió ayer en el tren de las nueve el amigo don Jorge Echeverría.

—Don Celso Dalolio llegó á esta capital procedente de una de las fincas de la línea en donde trabaja. El señor Dalolio es un honrado y entendido mecánico que maneja hábilmente las máquinas de aserrar que se le confian. Saludámoslo.

—En el tren de ayer regresó á Limón el jefe de ingenieros de la United Fruit Company, don Carlos Mc. Grigor quien probablemente volverá á esta capital á principios de la entrante semana.

—Para su finca de "La Junta" salió el amigo don Vicente Pérez. Grata permanencia le deseamos.

—Está entre nosotros el joven don

Otilio Ulate, vecino de Alajuela. Permanecerá aquí algunos días.

—Carmen, la hija de don Anastacio Alfaro, se encuentra atacado de fiebre tifóidea. Ojalá que mejore pronto.

DE ADMINISTRACION. Debiendo hacer arreglo general de las cuentas de esta empresa, rogamos á nuestros agentes se sirvan enviar las suyas, así como los fondos en su poder, antes del sábado próximo.

HORARIO. El de la Escuela de Comercio para mujeres que acaba de inaugurarse en esta ciudad nos parece que no está bien dispuesto. Las señoritas alumnas tienen que presentarse á las siete de la mañana y no salen hasta las once, á causa de los largos intermedios que hay entre una y otra clase. Para muchas alumnas que tienen sus quehaceres domésticos á la hora del almuerzo (las 10 a. m.) esto es un trastorno y además el intermedio entre la entrada y salida de clases resulta demasiado largo.

Ojalá que el doctor Sosa Saa reglamente el referido horario en otra forma, tomando en cuenta nuestras indicaciones. Así lo esperamos.

LOTERIA El domingo próximo se verificará positivamente el sorteo de nuestra lotería nacional; ya todos los números están colocados y el dinero depositado en el Banco.

COMPRA. El gobierno americano ha comprado una porción de terreno en Bocas del Toro para establecer una estación carbonera, de donde saldrán dos líneas férreas, una con rumbo al interior de Panamá y la otra hacia las fronteras de Costa Rica.

TELEGRAFO En Cartago se hará una importante mejora en la oficina teleférica que antes ocupaba local poco adecuado á la altura en que ese servicio se encuentra bajo la competente dirección de don J. Roberto Castro.

Ayer salió para la antigua metrópoli nuestro apreciado amigo don Agustín Sagot con el encargo de instalar la nueva oficina frente á la iglesia de San Nicolás.

Dados los conocimientos y experiencia que en el ramo de telégrafos posee Sagot, es de esperarse que la nueva oficina quede correctamente instalada, para bien de los cartagineses y honra del Director de telégrafos que, no de hoy sino de tiempo atrás, se esfuerza por el buen servicio del ramo á su cargo.

QUEVARITA. Ayer tuvimos el gusto de estrechar "los cinco" de nuestro amigo y ex cronista de PATRIA don Héctor Guevara, quien viene á la capital á pasar después de algunos días de permanencia en Bananito, en donde hoy reside y hace plata. Nos satisface ver gordo y robusto como hemos visto al amigo.

PROYECTO. Se piensa establecer en provincias escuelas de cocina. A laudimos la idea.

DEFUNCIONES Día 5. A—Herberto Salazar Guardia, 45 años, hijo de don Jesús Salazar Aguado y doña Adela Guardia Bonilla.

Falleció á las 5 a. m. de hoy en el distrito de la Merced.

José Moya Calderón de un año, legítimo de Rafael Moya y Mercedes Calderón, falleció á las 12 y 30 p. m. del 4 en el distrito de Catedral. Ramón Octavio Cantillo Calvo, legítimo de Octavio Cantillo y María Luisa AL NACIONAL

Para esta noche ha preparado con todo lo necesario la compañía del Diestro "La Viejeita" "El Tirador de Palomas" y "Por un Inglés".

Es de esperarse que dadas las simpatías de que goza la compañía esta noche el Nacional tendrá gran concurrencia.

CORPUS. Hoy es la octavaría del Corpus y por consiguiente habrá visita de altares.

CONTRABANDO El resguardo del centro tomó ayer á las 6 de la mañana en terreno de Alejandro Zúñiga, un cabezote de alambique y una botella de aguardiente clandestino.

Para los efectos legales,

MIGUEL A. SALAZAR

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas

COMISIONISTA

SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS. Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260, San José

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encurtado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS, Pulpería "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos. 11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

Montandon & Co

Ofrecen á este respetable público su nueva invención de los "Mc. Scott higienic closets"

(excusados portátiles inodoro) los cuales han sido patentados en esta República. Los aparatos están en exhibición en los talleres mecánicos, de herrería, fontanería carpintería de los señores Montandon & Co., 50 varas al Sur de La violeta.—1 m.

Miguel Armijo & Co.

La Tempestad

Constantemente recibe arroz que vende á bajo precio,

PARA HORTALIZAS

En la finca "El Porvenir" de Puntarenas se necesita un horticultor entendido, con buenas recomendaciones.

Aproche al terreno regado durante todo el año y tendrá su due y participación en los productos.

San José, junio de 1907.

Para informes diríjase á la Administración de este diario 6 á I. Z. M., Casilla Nº 61

La favorita

Calle Central Sur

Gran Fabrica de puros

Este establecimiento ofrece á sus favorecidos artículos á precios sin competencia. Agente en Puntarenas Fernando Asch

ULTIMAS NOVEDADES

La Gran Señora

ULTIMAS NOVEDADES

San Jose Costa Rica

Apartado numero 80

CALLE DE LA SANTA CATEDRAL

Cuando las damas josefinas quieren aunar la elegancia y el buen gusto con la economía, compran sus trajes en

La Gran Señora

y les confeccionan eligiendo lo necesario entre el variado surtido de artículos, que renova constantemente para satisfacer las exigencias de la moda

Es la casa predilecta de la buena sociedad de Costa Rica.—J. GONZALEZ TAVIO



Best Stout Porter BLANCA LAGER BIER
Cerveza Negra Marca Especial

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazonada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias. —Punturas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRANSPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril a su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse a la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

Con Salud

Hay Felicidad en el Hogar.

Está el Niño Enfermo?



La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Está desapareciendo el color de su preciosa faz? Se encuentra delgado, débil y de mal humor? Cuando esto sucede el corazón de la madre está triste; ella anhela algo que devuelva el encanto de la salud a las tiernas mejillas del infante; quiere algo que le dé vigor a su cuerpecito.

Nada podrá dar este resultado mejor que la **Ozomulsion**. Esta Medicina-Alimento es agradable al paladar como la leche y tan fácil de tomar.

Da a los Niños carnes y fuerzas. Devuelve el color a sus pálidas mejillas y coloca sobre las mismas los preciosos hoyuelos que hacen al corazón de la madre tan feliz.

El Niño obtendrá los mejores resultados de la primera dosis.

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.



Reconstituye

Enriquece

los

la

Tejidos.

Sangre.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS.

Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY,

548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion, ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Vd. lo que ha hecho por otros. Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: **SALUD, FUERZAS y BELLEZA.**

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros TURRIALBA



La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Porque da carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve a la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y a otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ello, por el contrario, suma sus propiedades benéficas a la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza a aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres ó cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud permanente.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la Tos, Resfriados; debilita los débiles pulmones y cura todas las enfermedades de estos órganos.

Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS

Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY,

548 Pearl Street, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Vd. lo que ha hecho por otros.

Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: **SALUD, FUERZAS y BELLEZA.**

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopes, gotas amargas, visogre y sirope de curazao. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más respeta por cuanto garantiza todo lo que vende.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

San José, marzo 12—1 m

RAFAEL ROJAS AL ARO

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de este año; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

LECHE A DIEZ CENTIMOS BOTELLA

En la casa del agente se vende leche seca en polvo por libras a 50 céntimos la libra, lo que produce 5 botellas de magnífica leche. Agente de la leche seca de Suiza, J. E. VANDER LAAT, Avenida Central, número 555, frente a la panadería de E. Lamicq.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para acortas y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—1 m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de poner a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confie, para lo cual cuenta con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastreía Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José. Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10, v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de caldera, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

La fiebre en Grecia

Vendo una caldera de 25 caballos con su motor vertical montada en cuatro ruedas lista para transportar. Entenderse en Tacarcos con su dueño, ALBERTO PINTO

El Rey de los dentífricos

En efecto es el Dentífrico más que la Pasta de Polvo y un dentífrico seguramente más eficaz y el más agradable. Perfore, Creado con firme a los trabajos de la dentadura, destruye todos los microbios de la boca, impidiendo a su vez la crece de los dientes y las enfermedades de la genciva. Es un poderoso agente curativo en los casos de caries, destruye el sarro y destruye en la boca el hálito y persiste fresco. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas y caries. Usen el Hálito de Perfora en los casos de reclusión y de enfermedad. Depósito general: Casa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Neurálgias y Jaquecas

Dudar es un dolor que se siente en uno o varios miembros, como el 364 Perla de esencia de trementina de Clertan. Preparada por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se vende en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad solamente con unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión cédese de exigir sobre la envoltura los signos del laboratorio: Casa L. Ferrer, 19 rue Jacob.—París.

Tipografía de la empresa PATRIA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estribe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido; Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.) Los ancianos de uno ó otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar a las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico. Admor y propietario, FERNANDO MAGRI

Carnicería de VICTORIO BERTOLINI

En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se ve de taza en el país.

UN CAMBIO EQUITATIVO.

Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar a otros, pues aún las criaturas y perros pronto aprenden la diferencia entre los verdaderos amigos y los enemigos disimulados. Un farsante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega a conocer. Los fabricantes de la

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación a algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos a Ud. su dinero." Pues nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha producido devolución de su dinero. El público nunca murmura de paranoico y habilmente elaborado ó de medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado.

PREPARACION DE WAMPOLE

siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda a la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Debilidad, Linfatismo y Tisis. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital Sux Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar la excelentes dotes de su Preparación de Wampole y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un momento con esta. En las Boticas

PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el conocimiento de esta parte del pueblo, esplica su claridad y gran éxito. No se que disimular ó ocultar. El resultado de un suceso de casualidad sino de afanosos trabajos fundados en los conocimientos de la ciencia médica moderna. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado, cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como remedio y curación, y es efectivo desde la primera dosis. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. "El Sr. Dr. José C. Pumariega, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aquejan al sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas

LA DEMOCRACIA

de Negro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Apartado N° 199.— San José de C. R.

Habiendo fundado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, (francés un variado surtido de calzado) para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Castaño". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alguilo muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.